

## LES TALENTS

*« A l'un Il a donné cinq talents, à un autre deux, et à un autre un talent. – A chacun selon sa force. »*

*Mathieu 25/15.*

Je vais vous parler du 15<sup>ème</sup> verset du 25<sup>ème</sup> chapitre de l'Évangile selon saint Mathieu. Sans doute avez-vous lu plusieurs fois ce chapitre. Vous vous êtes arrêtés sur les talents pour réfléchir et peut être en avez-vous tiré certaines conclusions, parfois proches de la vérité et d'autres fois, plus éloignées. Je prendrai ce verset au sens commun.

Quand le Christ s'exprimait par des phrases ou des paraboles, Il envisageait la pensée divine première, la loi divine, c'est-à-dire qu'Il ne parlait pas seulement pour se donner l'occasion de parler, mais pour dire certaines vérités. Maintenant, nous pouvons nous poser la question : pourquoi a-t-Il donné à l'un 5 talents, à un autre 2 et au dernier, un seul ? Est-ce par hasard ou après avoir réfléchi ? – Dans la nature, rien de ce que Dieu a créé n'est fortuit – rien ne se fait par hasard. On dit que beaucoup de choses arrivent par hasard quand on ne peut pas les expliquer. Nous rencontrons une personne et l'on se dit l'avoir rencontrée par hasard. Une des lois de la vie dit que cette rencontre résulte de causes issues du passé qui nous ont amenés jusqu'à elle. Sans connaître la loi, on dit s'être rencontrés par hasard, mais il n'en est pas ainsi.

Que devons-nous comprendre par : 5 talents, 2 talents et 1 talent ? – Il existe trois sortes de gens : ceux qui répondent aux 5 talents, ou aux 2 talents ou encore, à 1 talent. Lesquels sont ceux

qui correspondent à un seul talent ? – Ceux qui vivent uniquement pour eux-mêmes : « Manger trois fois par jour, boire, rester allongé pour grossir et bien s’habiller. » – Ils disent : « C’est pour cela que nous sommes venus dans ce monde ». Ce sont des gens égoïstes et inféconds, privés de graines, – des gens avec un seul talent.

Lesquels sont ceux qui ont 2 talents ? – Ceux qui se sont mariés : ils ont un talent et leur femme, l’autre. Ils s’unissent et gagnent 2 talents, – des enfants naissent, et ils ont 4 talents et disent : « Seigneur, nous avons utilisé les 2 talents, élevé des enfants et nous avons gagné en tout 2 talents. C’est le premier sens. Au deuxième sens, ce sont des gens qui vivent pour leur maison, la société, le peuple.

Ceux aux 5 talents ont déjà quelque chose de plus. Les 5 talents correspondent à nos cinq sens. Ainsi, des gens chez lesquels tous les sens – vue, ouïe, odorat, goût et toucher, sont à leur place. Ils ont de justes réflexions et tirent de justes conclusions sur tout ce que Dieu a créé. Ils comprennent la nature, les choses, les causes et les effets. Ce sont les maîtres du monde ; ils vivent pour toute l’humanité.

Faisons maintenant un petit calcul des talents donnés. Nous avons  $1+2+5 = 8$  talents. Le chiffre 8 est-il fortuit ? – Non, c’est le chiffre du travail. Les Écritures disent que Dieu a créé le monde en 6 jours et qu’Il s’est reposé le 7<sup>ème</sup> jour. Après chaque repos, vient un nouveau jour de travail. Et nous, nous sommes au 8<sup>ème</sup> jour, et le Seigneur dit aux hommes : « Voilà, j’ai fait le monde ! Maintenant, c’est votre jour qui commence. Travaillez, et un jour, je viendrai inspecter vos œuvres. » Nous sommes au 8<sup>ème</sup> jour, et ne sachant pas comment travailler, nous faisons des erreurs. Mais le Seigneur dit : « Travaillez, avancez ; vous ferez bien sûr des erreurs ! » – Quel instituteur ne s’attend pas à ce que les élèves déchirent les cahiers, les livres et salissent l’école ? Quelle femme, qui range sa maison, ne se salit pas ? Quel peintre ne se salit pas ? Quel homme n’a pas taché et déchiré ses vêtements en travaillant ? – Sur la voie de notre développement, il ne faut pas désirer l’impossible. On doit constam-

ment s'attendre à un changement, à une usure. Vous craignez la mort ; mais qu'est ce que la mort ? Elle est l'usure de notre vêtement jusqu'à la corde. Telle est la loi. Le corps change progressivement. Les Écritures disent : « Dieu a créé l'homme à son image et à sa ressemblance ». – Oui, tel est le plan divin ; mais, il nous a laissé le travail de construire le cerveau, le cœur, le caractère et de s'instruire ; alors dans l'accomplissement de ce plan divin, ce que nous salirons n'a pas d'importance. Quand on construit une maison, de nombreuses pierres sont dispersées ça et là, de même que des briques, du sable et d'autres matériaux. Mais une fois la maison construite, tout sera nettoyé et les gens y rentreront pour y vivre. Ainsi, nous sommes maintenant dans la période du 8<sup>ème</sup> jour, et nous bâtissons. Et à cette construction, trois catégories de gens travaillent : ceux qui ont 1 talent, les autres – 2, et enfin, les troisièmes – 5.

Additionnons maintenant 5 talents à celui qui en avait 5 – cela fait 10. Ajoutons en 2 à celui qui en avait deux – cela fait 4 donc en tout 14, ajoutons ensuite celui qui était enterré – cela fait 15. Bien ! Si à ce chiffre nous soustrayons les 8 donnés, combien cela en fait-il de gagnés ? – 7. Que signifie le chiffre 7. Nous avons dit : le repos. Maintenant, nous avons la loi, la pensée que le Christ a cachée à l'intérieur, la pensée que seul comprend celui qui connaît les Écritures. C'est-à-dire que celui qui a envie de se reposer doit avoir travaillé, et que celui qui n'a pas travaillé ne doit pas se reposer. Car, le Seigneur, qui a travaillé six jours, s'est reposé le 7<sup>ème</sup> jour. On dit souvent : « Quand est-ce que je vais me reposer ? » – Tu n'as pas encore commencé à travailler, quel repos veux-tu avoir ? Tu viens tout juste de poser la pioche sur ton épaule et tu veux te reposer ! Après avoir bêché tout le vignoble, alors tu pourras demander à te reposer, et le repos viendra. Nous devons comprendre la loi divine fondamentale que le repos est le résultat du travail. Seuls ceux qui auront travaillé seront gais et joyeux. Le Christ dit : « Ceux qui ont travaillé entreront dans la joie divine ; tous les biens que J'ai, ils les auront eux aussi ». – Et qu'a-t-Il dit à celui qui n'a pas travaillé et qui a caché le talent dans la terre ? – « Prenez son talent et donnez-le à

celui qui en a 5, et lui, jetez-le dehors, dans les ténèbres, pour qu'il apprenne à travailler. » – Quelle est cette obscurité extérieure ? – Celle où travaille le ver. Si vous n'apprenez pas à travailler, Dieu vous transformera en ver ; Il vous mettra dans la terre afin que vous travailliez dans l'obscurité, jusqu'à ce que vous ayez appris à travailler. Tous ceux qui veulent philosopher sur la loi divine feront l'expérience de savoir si ces paroles sont vraies ou non.

Ce matin, je parle de cette loi fondamentale : nous devons travailler. Et c'est seulement quand nous travaillons pour Dieu que c'est un travail. Quand nous travaillons pour nous-même, nous peinons. Travailler, sous-entend la connaissance. Celui qui a pris les 5 talents a 5 sens. Le Seigneur lui a donné toutes les capacités et toutes les connaissances nécessaires. Et celui qui a 2 talents possède des capacités en liaison avec ses connaissances. Je ferai encore une comparaison. Celui qui a 1 talent est un homme qui ressemble à un minéral qui ne peut se reproduire. Il reste toujours 1. La lumière du soleil peut très bien se réfracter en lui, mais il ne peut être raisonnable. Quand votre cœur est dur comme la pierre, vous êtes l'homme qui n'a qu'un seul talent ; et là se cache le danger, car les Écritures disent : « Je vous enlèverai votre cœur de pierre ». Ce talent doit se transformer, commencer à enfanter et à se développer. Les autres talents correspondent au grain de blé, à la vie végétale, qui se trouve un peu plus haut que les minéraux, et qui se reproduit et croît. Que peuvent vous offrir dans la vie les beaux minéraux ? S'il fallait vivre à leurs dépens, nous pourrions tous mourir. Mais, grâce au grain de blé qui porte 2 talents, grâce à l'amour pour le travail et grâce aux 5 talents, – capacités que possède notre intellect pour avoir une vie spirituelle supérieure, et qui nous montre comment nous devons mettre en valeur les biens donnés par Dieu – nous échappons à de nombreux maux dans ce monde.

Nous devons nous poser la question de savoir ce que signifie : « à chacun selon sa force. » Chacun de nous doit connaître sa force. Souvent, quelqu'un dit : « Je voudrais avoir plus de dons, plus de capacités. » Bien ! Si tu n'as pas utilisé les dons que tu as, si tu ne

sais pas comment les mettre en valeur, qui t'en donnerait davantage ? Si chacun de vous mettait en valeur les dons qu'il possède, ils seraient suffisants pour créer la base nécessaire à 5 talents. Peu nombreux sont ceux qui possèdent 5 talents. Je crois que la majorité de vous tous qui m'écoutez, avez 2 talents ; mais si vous les transformiez en 4, cela serait tout autre. Que signifie le chiffre 4 ? – Que vous devez trouver le processus de purification de votre vie. Vous avez de l'eau, mais elle est trouble. Vous devez trouver un moyen de la filtrer, n'est-ce pas ! Si vous la buviez avec la boue, elle vous causerait des dommages. Donc, le chiffre 4 est le processus divin par lequel nos désirs et nos pensées dans ce monde sont filtrés. Celui qui a 2 talents doit travailler jusqu'à la réalisation d'un filtre... Et savez-vous ce qu'il en coûte ? – Demandez à un laitier à visiter une fromagerie et, demandez à celui qui fait le fromage à voir ce qui reste dans l'étamine après le passage du petit lait au travers. Votre étamine, c'est votre intellect critique que vous devez avoir pour toute chose dans la vie. Quand vous dites de quelqu'un qu'il est critique, vous devez sous-entendre qu'il a une étamine dans laquelle il filtre quelque chose, où reste ce qui est précieux et d'où s'écoule ce qui est inutile. Cela dépend de ce que vous filtrez ; si vous filtrez du fromage, il restera dans l'étamine, mais si c'est de l'eau que vous filtrez, c'est une eau pure et transparente qui s'écoulera du filtre. L'eau boueuse restera dans le filtre. Votre étamine doit avoir deux qualités essentielles, c'est-à-dire, 2 talents : quand vous utilisez 1 talent, ce qui est précieux doit rester dans l'étamine et quand vous utilisez le 2<sup>ème</sup> talent, ce qui est précieux doit la traverser.

Je ferai une autre comparaison. L'étamine pour passer le fromage, c'est votre grenier à blé. L'eau qui sort de l'étamine, c'est le blé semé à l'extérieur, dans le champ – dans la vie. Le premier talent doit être utilisé à partir du fruit que Dieu vous a donné. Le deuxième talent, vous devez le semer et travailler avec lui. Dans le monde, vous avez différents résultats. Parfois, vous avez du succès dans vos entreprises, et d'autres fois, non. Cela ne doit pas pour autant vous désespérer, car ceux qui ont peu de talent et ceux qui veulent

en acquérir davantage doivent travailler plus. Telle est la loi. Il est dangereux pour celui qui n'a qu'un talent de ne faire aucun travail avec celui-ci. La première chose qui est exigée de nous, est de savoir comment travailler.

Je vous ai dit que vous aviez 2 talents ; vous demanderez : « Quels sont-ils ? » – Votre intellect et votre cœur sont 2 talents. Mais vous direz : « Sur quoi mon intellect peut-il s'appuyer ? » – Sur la route, la charrette d'un homme est cassée ; vous passez près de lui et grâce à vos connaissances, vous réparez la charrette. Il vous en sera très reconnaissant, et un jour, à son tour, il vous aidera. Dans ce cas, vous aurez aussi gagné quelque chose. Le 2<sup>ème</sup> talent, c'est votre cœur. Un homme est malade ; votre cœur doit vous inciter à le visiter et à lui rendre service. Les 2 talents sont la base de notre vie. Par le cœur, nous devons comprendre les racines de notre vie, et par l'intellect, ce qui est à l'extérieur : les branches et les feuilles. Vous savez que dans la nature, il existe une relation entre les racines et les rameaux. A chaque rameau, lui correspond une petite racine dans le sol ; et quand en bas une racine se dessèche, en haut, la branche lui correspondant se dessèche aussi. La loi que nous devons connaître et respecter est la suivante : si en vous un désir se dessèche, inévitablement une pensée va aussi se dessécher ; si deux désirs se dessèchent en vous, deux pensées se dessècheront également, et si trois désirs se dessèchent, trois pensées se dessècheront. Alors un jour, quand tous vos sentiments seront complètement atrophiés, tous les rameaux deviendront secs, et vous vous transformerez en celui qui n'a qu'un seul talent.

Prenons l'homme qui a 5 talents : vue, ouïe, odorat, goût et toucher. Quel rôle jouent ces sens dans notre vie ? – Ce sont les 5 portes par lesquelles l'homme entre dans ce monde, par lesquelles nous éprouvons la nature – 5 domaines desquels nous pouvons puiser des richesses. L'homme privé de l'ouïe, au sens propre du mot, est stupide ; si l'homme est psychiquement privé de la vue, cela signifie qu'il ne peut voir la vérité ; être privé de l'odorat au sens psychique, signifie être privé de son intelligence ; quant à être privé du goût, c'est

être privé d'amour, etc. Nous pouvons faire de nombreuses énumérations de cette nature. Chaque sens correspond à une grande vertu divine, et chacun de nous doit observer si ses sens sont en harmonie avec son cœur, s'ils sont liés avec la vérité. En jetant un regard sur ce monde, vous verrez qu'il est le vêtement de la vérité. Le monde visible est l'expression de la vérité. Dans chaque feuille, chaque pierre, chaque source ou chaque roche, sont cachées de grandes leçons ; y sont également cachées de grandes connaissances. Oh, quelles vérités peut nous dévoiler la nature ! Nous prenons un caillou, nous le poussons, il roule et nous le jetons ! Nous disons qu'il ne vaut rien ! Ou bien, nous prenons une fleur, nous arrachons ses pétales et nous la jetons : elle ne vaut rien ! Nous n'avons pas compris le sens de cette fleur.

Revenons maintenant à l'ouïe ; quand nous entendons le mot amour, c'est une fleur. Avons-nous compris le sens de ce mot, ce qu'il signifie ? – Non. On se demande : « Qu'est-ce que c'est ? » – Rien, et on le jette. Nous entendons le mot vérité, et nous disons : « C'est un mot dépourvu de sens. » – Alors, qu'est ce qui est pour nous le plus important ? – « Que l'homme mange, puis boive un verre de vin », diront certains. En ce qui concerne la satisfaction du goût, cela est vrai, mais tout n'est pas dans la nourriture. En effet, l'homme doit se nourrir ; mais selon la loi des 5 talents, il doit se nourrir de 5 sortes de nourriture. Chaque sens doit se nourrir avec la nourriture qui lui correspond. S'il n'est pas nourrit de la sorte, il s'atrophie.

Vous constatez que le christianisme est une science et non un amusement. Mais savez-vous quelle science est le christianisme ? C'est une grande école, avec ses classes primaires, secondaires, ses universités, ses académies, et celui qui veut apprendre doit comprendre ce qu'il entend. Je ne veux pas de gens avec un talent qu'ils auraient enterré ! Dans l'école où j'enseigne, je veux des gens avec 2 talents. – Pourquoi ? – Parce que je ne veux pas perdre mon temps dans un travail infructueux. Aimez-vous cultiver les poux et les puces ? – Ce sont des êtres avec un talent. Tous les parasites sont des êtres avec un talent, des paresseux, des fainéants, qui vi-

vent sur le dos d'autrui, et une grande punition les attend. Mettez les esprits à l'épreuve. Quand un esprit vient, étudiez-le d'abord. S'il a 2 talents, acceptez-le et nourrissez-le. S'il a un talent enterré, ne l'acceptez pas. S'il n'a qu'un talent : dehors ! C'est un pou, c'est une puce, c'est un loup qui ne peut être ennobli. Mais certains disent : « Cet homme peut s'ennoblir. » Je dis qu'il peut seulement élever des poux. Comment le Maître a-t-il agi avec celui qui n'avait qu'un talent ? – Il l'a pris et l'a chassé dehors pour lui apprendre à travailler. Il ne faut jamais stimuler un homme au seul talent enterré ; il faut lui dire : « Toi, mon ami, le plus grand danger t'attend dans la vie. » – il ne faut pas le tromper, mais lui dire la vérité. On dit souvent : « Ce n'est rien. » – Tu as un enfant, et tu vois qu'il a un talent, chasse-le dehors. Qu'il aille errer dans le monde. Vous direz : « N'est-ce pas cruel ? » – Prenez son talent, car il ne sait pas comment l'utiliser pour le bien. Vous avez un fils avec un talent et vous l'envoyez à l'étranger faire ses études de philosophie ou de médecine, ou bien d'un art quelconque ; il vous écrit : « Papa, envoie moi 4 à 5000 lévas, car j'en ai besoin pour faire ceci ou cela. » Mais en réalité, il prend l'argent pour festoyer ou aller au cabaret. Puis deux, trois, sept, voire dix ans passent, et le fils ne rentre pas à la maison. Alors le père se dit : « Ah, c'est une science difficile ! » Il dépense encore pour lui 20 à 30 000 lévas et attend beaucoup de son fils. Sept ou dix ans plus tard, le fils revient chez lui ; bien qu'il ait beaucoup dépensé, il n'a acquis aucunes connaissances et après avoir dépensé tant d'argent, il se trouve à dix niveaux inférieurs, complètement dépravé, corrompu dans ses pensées et ses désirs. Son père se dit alors : « Pourquoi le Seigneur me l'a-t-il donné ? » – Est-ce Dieu qui te l'a donné, ou l'as-tu pris toi-même ? – Quand un voleur vole des pièces de monnaie sans valeur à celui qui les possédait, est-ce ce dernier le coupable ? – Non. Le coupable est uniquement celui qui les a volées. Souvent, celui qui vole le Seigneur, dérobe ce qui ne vaut rien.

Bien sûr, avec ma conférence, je ne veux pas vous effrayer, car telle n'est pas mon intention. Quand un élève de l'école entre dans un laboratoire expérimental, le professeur doit lui expliquer

les propriétés des différents éléments, et lui dire que s'il ne fait pas attention, une expérience peut lui coûter cher. En effet, à cause d'un manque d'attention il est arrivé à plusieurs personnes de perdre la vue ou d'autres sens.

Appliquons la règle du Christ dans la vie sociale. On me demande souvent pourquoi la Bulgarie souffre ? Mais vous mettez à la tête du gouvernement, comme premier ministre, un homme avec un talent et vous espérez qu'il règle les problèmes de la Bulgarie ! Comment pourrait-il les régler ? Cet homme, comme dit le Christ, doit être délogé et jeté dehors. Pour le poste de premier ministre est exigé un homme non pas avec 2 talents, mais avec 5 talents. Les gens avec 2 talents devraient être des gendarmes ou des soldats. Les officiers doivent avoir 4 talents, les généraux et les ministres doivent en avoir 5 ; et pour les rois, qui occupent les plus hauts sommets de l'État, 10 talents sont nécessaires. La Bulgarie souffre, car à la tête du gouvernement ne sont pas installés des gens avec 5 talents. Souvent ce ne sont que des gens avec un talent, après quoi on les produit en justice. Comme vous le voyez, ils sont actuellement jugés. Ceux qui sont voleurs sont stupides, mais ceux qui les ont mis au pouvoir sont plus stupides encore. Quelqu'un engage un serviteur incapable, mais attend de lui qu'il fasse un bon travail ! Et, après cela, il se demande pourquoi le travail n'est pas fait. Il faut plutôt s'interroger sur le maître. Nous avons besoin, maintenant en Bulgarie de gens avec 2, 4, 5, 10 talents. Si nous les avions, nous serions le premier des peuples dans le monde. Il n'y aurait ni difficultés ni entraves pour vous. Et, même si tous les pays se dressaient contre le peuple bulgare, ils ne pourraient réussir. Alors, je vous assure qu'aucun malheur ne pourrait vous arriver. Priez pour que de tels gens soient créés. Ils viendront. Mettons ces talents – les 2, 4, 5 et 10 au travail.

Enfin, je demande : à quoi nous sert cette intelligence que Dieu nous a donnée ? Premièrement, c'est une étamine. Avez-vous passé le lait à travers elle. Savez-vous comment mettre le ferment, comment mettre la présure dans le lait ? Appliquons cette loi du tamisage dans la vie. Souvent les gens se plaignent de ne pas avoir

d'amis dans le monde. – pourquoi n'avez-vous pas d'amis ? Quand vous dites ne pas avoir un seul ami, je peux déjà avoir des doutes et penser que vous êtes un homme avec un talent. Si vous dites : « Personne ne m'aime. » – Je conclurai que vous êtes un homme avec un talent, et que vous avez enterré dans la terre tout ce qui est divin. Un égoïste qui ne vit que pour lui-même mérite de rester sans amis, être à l'extérieur, dans l'obscurité. C'est ce que veut dire le Christ par les talents.

Vous demandez : « Quel est ce ferment avec lequel nous devons travailler ? » – Vous l'avez, mais vous devez savoir comment mettre le ferment et comment mettre la présure dans le lait. Si le lait est très froid, peut-il cailler ? – il ne le peut. Et, s'il est très chaud ? – non plus. Vous devez respecter une loi fondamentale quand vous faites cailler le lait : avoir de bons sentiments, de bons désirs, savoir faire cailler l'homme avec un bon ferment, le faire cailler de telle sorte qu'il ne devienne pas acide ; le faire cailler avec la vérité, et si vous le faites cailler avec elle, vous êtes de ceux qui ont 2 talents, et alors, vous aurez 4 talents. Quand vous aurez 4 talents, vous serez déjà sauvés, c'est-à-dire que vous serez passés par la loi du Christ, par le processus de perfectionnement, par la purification des mauvais désirs. Ce sont les 2 talents que vous devez mettre en œuvre dans votre vie.

Il est possible d'avoir entendu d'autres sermons sur les talents. Les talents signifient : argent, capacités, force ; ils sont quelque chose d'objectif et non de subjectif. Le talent est toujours une force introduite de l'extérieur qui peut nous être prise ou rendue. Les talents ne peuvent jamais être la propriété de l'homme. Ils appartiennent et appartiennent uniquement à Dieu ; c'est Lui qui les donne et les récupère selon nos actes. Vous venez sur terre, on vous donne 2 talents et on vous dit : « Travaille ! Si tu gagnes encore 2 talents, je les multiplierai : je t'en donnerai 5, et tu entreras dans ma joie. » – Même pour celui à qui n'est donné qu'un talent, il y a aussi une place dans le monde. Si un tel homme dit vouloir encore gagner un talent, il sera sauvé. Quand nous voyons un tel homme faire des efforts et

souffrir, cela montre qu'il veut encore gagner un talent. Car, lorsqu'un homme souffre, en lui souffre l'être primaire qui a péché, celui qui n'a qu'un talent. Un tel homme doit passer du un, c'est-à-dire de son « moi », de son égoïsme, à l'amour divin et à l'abnégation de soi. L'homme qui a seulement un talent doit arriver à l'abnégation de lui-même pour gagner 2 talents. Cultiver votre cœur et votre intellect signifie avoir 2 talents, et en avoir 5, c'est développer tous ses sens à la perfection. Savez-vous ce qu'est le développement de tous ces sens ? – Nombreux sont ceux qui regardent sans voir, qui écoutent sans entendre et qui goûtent sans comprendre le bien. Par exemple, quand un homme goûte le pain, lui arrive-t-il de dire : « Seigneur, je Te remercie pour le pain que tu m'as donné, je Te remercie pour la vie que par lui tu introduis en moi. » – Si vous ne remerciez pas, cela montre, que non seulement, vous n'avez pas compris ce qu'est le goût, mais que vous n'avez pas compris non plus pourquoi est faite votre bouche. Elle est nécessaire pour qu'entre d'abord en elle la vie de l'amour qui est le fondement de tout.

Gardez ces pensées pour vous-même. Si le Seigneur vous a donné un talent, priez pour qu'Il soit avec vous et qu'Il vous en donne 2. Là est le salut. Le Christ est venu pour sauver le monde, pour sauver surtout ceux qui ont un talent. Mais savez-vous quelle peine Lui ont coûtée ces paresseux ? – Très cher ! – Si un homme a un talent, laisse-le au Seigneur ; je vous dis : chassez-le ! – Pourquoi ? – Car, seul Dieu est en état de le guérir, de le sauver. Vous n'êtes pas en état de le corriger. Quand je vous dis : « Chassez-le dehors », je veux qu'avec cela, vous lui fassiez du bien afin qu'il trouve le Seigneur ; car, s'il s'accroche à vous, il ne travaillera jamais, mais quand il se trouvera abandonné, il se tournera vers le Seigneur et sera sauvé. Ne lui donnez pas à manger ; qu'il reste avec la faim 2, 3 à 5 jours, pour qu'il peine un peu. Ce n'est rien ! – « Comment cela ? » – L'enfant pleure plusieurs fois par jour. S'il ne pleurait pas, sa mère ne le nourrirait pas.

Il n'y a pas de vie dans les gens à un talent. Un homme avec un talent ne peut pas plus travailler que ne le ferait un corps mort.

Un homme avec un talent peut autant apporter de l'aide qu'un avare peut faire de sacrifice. A vous tous ici, qui avez 2 talents, je dis : « Si vous commencez à ressembler à un tel homme, à vous transformer en celui qui a un talent, vous commettez un grand crime. Vous êtes de ceux qui peuvent avoir 4 talents, et quand le Seigneur voit que vous travaillez, et que vous Lui dites : « Avec les 2 talents que Tu m'as donnés, Seigneur, j'en ai encore gagné 2. » Il vous dira : « Travaille mon serviteur, et entre dans ma joie. »

Conférence tenue le dimanche 27 avril 1914, Sofia.  
(D'après l'édition de 1924, Sofia.)